
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Une phrase est un groupe de mots qui : 

 commence par une majuscule 

 se termine par un point ( . / ? / ! ) 

 qui a du sens. 
 

Exemples :    Le chien mange.     Les bonbons bons sont.    
 le requin fond sur sa proie.   Le gruyère dévore la souris. 

 Changer l’ordre des mots peut changer le sens de la phrase. 

 Le chien court après le chat.  /    Le chat court après le chien. 
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Un verbe est un mot qui dit, le plus souvent, ce que l’on fait, qui 
indique une action :     bailler,     se réveiller,     regarder… 
 
 
 
 
 
 

    Léo baille.       Sarah se réveille.    Ils regardent l’album.     
 

Pour trouver le verbe, on peut poser la question 
Qu’est-ce qu’il fait ? Qu’est-ce qu’elle fait ? 

Un verbe est un mot qui dit, le plus souvent, ce que l’on fait, qui 
indique une action :     bailler,     se réveiller,     regarder… 
 
 
 
 
 
 

    Léo baille.       Sarah se réveille.    Ils regardent l’album.     
 

Pour trouver le verbe, on peut poser la question 
Qu’est-ce qu’il fait ? Qu’est-ce qu’elle fait ? 

Un verbe est un mot qui dit, le plus souvent, ce que l’on fait, qui 
indique une action :     bailler,     se réveiller,     regarder… 
 
 
 
 
 
 

    Léo baille.       Sarah se réveille.    Ils regardent l’album.     
 

Pour trouver le verbe, on peut poser la question 
Qu’est-ce qu’il fait ? Qu’est-ce qu’elle fait ? 

Un verbe est un mot qui dit, le plus souvent, ce que l’on fait, qui 
indique une action :     bailler,     se réveiller,     regarder… 
 
 
 
 
 
 

    Léo baille.       Sarah se réveille.    Ils regardent l’album.     
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Le sujet du verbe est la personne, l’animal ou la chose 
qui fait une action. 

 

 
 
 
 
 

Les enfants jouent.      Le bouc se parfume.     La branche craque. 

Pour trouver le sujet du verbe 

 on cherche d’abord le verbe 

 puis on pose la question : 

qui est-ce qui ?      ou        qu’est-ce qui ? 

Le sujet du verbe est la personne, l’animal ou la chose 
qui fait une action. 
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On reconnait les différents types de phrases grâce à leur point. 
 
 

 Les phrases qui servent à poser des questions 
se terminent par …………………………………………… 
 

 Les phrases qui servent à dire la surprise, la 
joie, la colère, un ordre… se terminent par 
……………………………………………………………………… 
 

 Les phrases qui servent à raconter se 
terminent par 
……………………………………………………………………… 
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Une phrase est : 
à la forme affirmative               ou                      à la forme négative 

 
            On ajoute deux petits mots pour écrire une phrase négative : 

ne  pas , ne jamais , ne plus , ne rien 

             Le verbe se trouve toujours entre ces deux petits mots 

Une phrase est : 
à la forme affirmative               ou                      à la forme négative 

 
            On ajoute deux petits mots pour écrire une phrase négative : 

ne  pas , ne jamais , ne plus , ne rien 
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Un nom est un mot qui désigne : 
 
 

   
  une personne un animal 
 

  

                                                                                 
 
 
   une chose       un lieu 
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Les noms communs :  
on peut mettre un ou une 

devant. 
 

 Un garçon 
 

 Un chien 

 

 Une rivière 

Les noms communs : 
ils désignent des personnes, 

des animaux, des lieux 
particuliers. 

 

 Tintin 
 

 Milou 

 

 la Seine 

 

 Les noms propres commencent toujours par une majuscule 
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Quand on peut dire  
        

 

 
 
 
 
 

 

 
Souvent, pour former le féminin d’un nom,  

Il suffit d’ajouter un  ……….. ! 

 

un ou le, 
le nom est masculin 
 

une ou la, 
le nom est féminin. 

 

Quand on peut dire  
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Quand il y a une seule 

personne, un seul objet un seul 

animal, le nom est au singulier 

 

 

 

 

    Au pluriel on rajoute  

    un s ou un x au nom 

Quand il y a plusieurs personnes, 

plusieurs objets, plusieurs 

animaux, le nom est au pluriel 

 

 

 

 

 

des poisson… 

des animau… 

 
 
 
 
 

 

Quand il y a une seule 
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Un adjectif est un mot qui donne des précisions sur le nom. 
Il indique comment est la personne, l’animal, la chose ou le lieu. 

 

 
Pour trouver l’adjectif, on peut poser la question : 

Comment est-il ? Comment est-elle ? 
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Le déterminant est un petit mot que l’on place devant le nom. 
 
 

 
 

 
…… fantôme    …… crayon      …… nougat        …… voiture      …… abeille 
 
 

Certains déterminants s’appellent les articles.  
Ce sont ceux que l’on utilise le plus. 
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L’adjectif s’accorde avec le nom. Il peut être : 
 masculin ou féminin, 
 singulier ou pluriel. 

 
 des cheveux (MP) une chevelure (FS) 
 

 un pull (MS) des chaussures (FP) 
 

 
 
 

 

 

Pour former le féminin des adjectifs : 

- Le plus souvent on ajoute un e (petit → petite) 

- Parfois, on change la terminaison (léger → légère, heureux →heureuse) 
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